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「陶派」疑鋪後路 暗組「社民連公司」
註冊文件突網上流傳 「倒閣派」質疑有陰謀

梁振英：港乃國家經濟發展訊息站

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）社民連內鬥

不息，前主席黃毓民公開批評由他扶上位的

現主席陶君行是「阿斗」，更聲言其黨內支持

者在即將來臨的會員大會上「有行動」。爭端

甫再起，網上討論區即流傳一份公司註冊處

的資料，爆出社民連多名「陶派」的行政委

員，原來已於去年靜悄悄地將社民連註冊為

有限公司。有社民連「倒閣派」支持者批評

這是「陶派陣營秘密註冊『換殼』變相成立

新黨」，有人質疑「陶派」此舉是令社民連3

名立法會議員即令「倒閣」成功，該黨亦無

法再以「社民連」登記。

國情研促會18日成立 多猛人撐場

CY承諾爭取殘疾交通半費
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）殘疾人士近年不斷積極爭

取交通半費優惠，但未獲正面回應。行政會議召集人梁振
英(CY)在與約40名殘疾人士會面時，承諾自己會在行政會議
討論到有關事宜時，會提出自己的看法。

梁振英昨日與殘疾人士爭取交通半價優惠聯席的40多名
成員會面，其中包括肢體傷殘、智障、視障、聽障及精神
病康復者，希望了解他們對交通半價的逼切訴求及其它無
障礙設施上的需要。

他說，自己對殘疾人士要求交通半價持正面態度，亦會
向有關官員及巴士公司高層作出了解及溝通。至於無障礙
設施問題，如東鐵及馬鐵未有幕門、小巴裝設落車鐘、以
及增加低地台巴士等問題，他承諾會去了解有關情況。

香港回歸至今13年，被外間形容
為「土地回歸，人心尚未回歸」，

故支持各界加大力量推動國民教育工作的聲音，一
直不絕於耳。據悉，一群曾參加國情研習班的社會
人 士 最 近 決 定 成 立 「 中 國 國 情 研 習 促 進 會 」
(ACTSHK)，並計劃於本月18日舉行成立大會與首
屆就職典禮。

有知情人士透露，「中國國情研習促進會」的成
立是為了創造一個充滿活力的平台，希望透過聚集
各界有識之士的經驗和網絡，以推動兩岸四地的文
化交流，而該會的英文縮寫包含「ACTS」，更是寓
意他們以行動實踐該會宗旨和理念的決心。

俗語說「講多無謂，行動最實際」，該會其實尚
未正式成立，已經開展一系列國民教育活動，例如
帶領年輕人參觀外交部駐港特派員公署、派出代表
到學校講述國家經濟社會發展的最新情況等。他們
希望攜手宣揚中華民族的偉大精神，及邁向更愛國
及和諧共融的明天。　

據悉，全國人大常委范徐麗泰，香港基本法委員
會副主任梁愛詩，行政會議召集人梁振英，外交部
駐港公署副特派員李元明，民政事務局副局長許曉
暉，中聯辦九龍、港島與新界工作部、教育部部長
等將會出席支持。

■香港文匯報記者　鄭治祖

內地與香港漁農界的交流越趨頻繁，
立法會漁農界議員黃容根日前應邀到北

京，與國家農業部漁業局新任局長趙興武會見，交流廣東
省港澳流動漁民的生產狀況和對國家漁業政策的意見。

原來，趙興武甫上任20日就邀請根哥到北京農業部會
面。而分管漁業事務的農業部副部長牛盾亦從其他公務
抽身片刻，介紹雙方認識。

根哥於會上感謝農業部由2009年起對港澳流動漁民給予
政策性燃油補貼，希望國家繼續大力支持流動漁民的可持
續發展，包括加強海上生產安全，同時又希望漁業局與特
區漁業部門及漁民團體保持緊密聯繫，加強溝通。

根哥又以香港漁民團體聯會會長身份，邀請牛盾和趙
興武於今年南海休漁期期間，來港擔任漁聯慶祝香港回
歸14周年暨漁聯成立13周年會慶主禮嘉賓。

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中國去年的經濟總
量躍居世界第2，並被視為世界復甦的火車頭；被喻
為「經濟奧斯卡」的「CCTV中國經濟年度人物」更
備受注目，而首次選址香港舉辦的「領軍者問答中
國經濟」論壇亦揭開了序幕。特區行政會議召集人
梁振英在致辭時，將香港比喻為中國的「知識官」
(Chief Knowledge Officer)，又形容在中國經濟進一步
與國際接軌，以及香港經濟不斷與全國經濟融合
下，內地與香港的關係密不可分。席間，多名歷屆

「年度人物」亦寄語青年應具備「堅持、欲望、前
瞻、責任」的個人素質，更要抓緊「百年一遇」的
大中華市場。

王志民與歷屆得獎者出席
第11屆「中國經濟年度人物」將於本月18日揭盅，

而作為前奏活動的評選論壇今年更以「青年領導力」
為題，於昨日在香港舉行，中聯辦副主任王志民、行
政會議召集人梁振英等嘉賓出席。

梁振英在致辭中說，香港是最早參與國家經濟建設
的城市，今日已成為國際投資者獲取中國宏觀經濟，
以至投資項目最新訊息的重要渠道，故論壇選址香港
別具意義。

曹國偉料營商模式將起革命
曾被評為「年度大人物」的新浪首席執行官兼總裁

曹國偉預料，互聯網將會是中國未來經濟發展的新亮

點，甚至會帶領營商模式的轉型，「互聯網第一個浪
潮是㠥眼娛樂消費，我相信，第二個浪潮將會走到電
子商貿。」

在論壇期間，有內地學生質疑，在香港及內地的新
舊模式碰撞下，會出現糾結點。JP摩根總裁方方在回
應時形容，中國正在暴風風眼的大浪中前進，故難免
出現糾結狀態，但強調「沒有糾結就沒有機會」，「香
港是古老又年輕的城市，她能夠帶領中國了解世界的

遊戲規則，創出無限可能。」

方方指完善保障制可助內需
對於內地擴大內需步伐緩慢，方方相信問題在於國

家欠缺完善的社會保障制度，「國民不外出晚餐，反
而待在家泡麵，就是保障制度出問題。老百姓不在乎
目前財富多少，重視的是未來。要擴大內需，就先要
有未雨綢繆的投資及養老保障」。

據指，由於註冊為有限公司，須公開會員名單，故
社民連一直根據「社團條例」註冊。不過，在「香港
人網」，有人於昨日上載了公司註冊處查冊後所得的資
料，稱在黨內「挺黃（毓民）倒閣派」發起「倒閣」
行動前夕，即去年10月下旬，該黨主席陶君行的「內
閣」成員，包括副主席吳文遠及已退黨的行委成員彭
義桄兩人，以「1元公司」的方式，註冊了「社會民主
連線有限公司」，前者登記為創辦成員及董事，後者則
為秘書，而註冊地址則為當時社民連的會址。

三丑「回歸」或失招牌
該名網民質疑，吳文遠和彭義桄「秘密偷步」以

「社民連」名字註冊，是要令該黨3名立法會議員在
「倒閣」成功後重新掌管社民連，甚至全面重組該黨，
也不能再用「社民連」這名字。

有關帖子在該網引起熱烈討論，社民連「倒閣派」
支持者紛紛跟帖留言：「『社民連通過公司註冊處註冊
成為有限公司』呢件咁重要㝍事點解㝋『社民連官方
網站』從來冇提過？呢件咁重要㝍事應該先發信通知
全體會員，然後經『會員大會』通過至㝄規矩！」「黨
員是否要重新登記？黨是否有權未經黨員同意將黨員

會籍由原社團搬至新公司？」。
有網民質疑道：「間公司如係社民連控制，應該用

主席個名，而不是吳文遠！好明顯係佢㜺朋黨私自開
的。吳文遠和彭義桄此舉，也是變相『換殼』把陶君
行及舊有行委勢力加以鞏固！」「㝉家有晒證據，證明
係吳文遠同已退黨㝍彭義桄偷走社民連個名成立有限
公司，再假借法律效力㝋未來消滅原本㝍社民連！」

「倒閣派」促清黨奪權
有「倒閣派」就為黃毓民的「未來行動」造勢，聲

稱：「只好馬上強迫清黨才是辦法⋯⋯社民連三字都
絕對要不惜一切用任何方法地從他們手中奪回（社民
連）並消滅。」「班友真係以為交棒畀行委，個政團就
等如畀晒佢㜺話事，簡直係想將個政團私有化咁⋯⋯
呢類人唔盡快負責任地掃把出門，實在對唔住為旗幟

下付出無數辛勞的支持者和選民！」
有「倒閣派」支持者則提出疑問：「有冇可能係將

㝅錢由現有社民連（社團）轉㝅錢過去呢個有限公
司？」「以後寫支票畀社會民主連線，後面駛唔駛劃條
線以防有人加字呢？」有網民則聲稱：「以有限公司
名義註冊另一用途，不排除可『注入資產』，例如把

『社民連』購買會址的經費『移植』入『社民連有限公
司』。」有人則提出：「在這樣不清不楚的情況下，務
必要立即停止捐款給社民連！」

「挺陶派」反駁捕風捉影
不過，有疑為「挺陶派」的網民留言反擊，「睇㜴

咁多回覆，其實大家都係擁護同一樣㝚：未審先判」，
「咩都係陰謀論，個個捕風捉影⋯⋯會唔會個個都神經
衰弱」。看來，社民連新一輪大戰已經一觸即發。

議員促闡釋立會「廢令」權
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）雖然特區政府放棄就立

法會廢除將軍澳堆填區擴建令尋求司法覆核，立法會多個
黨派仍未肯「收貨」。立法會內務委員會決定，要求立法會
主席曾鈺成回信予政務司司長唐英年，重申立法會是合法
地使用權力「廢令」。

葉國謙倡立會再次表態
在昨日的立法會內會會議上，民建聯立法會黨團召集人

葉國謙指出，特區政府與立法會都可以分別表達他們對於
「廢令」事件的立場，故建議曾鈺成就此回信予政府，再次
闡釋立法會本身的看法。

公民黨黨魁余若薇聲稱，是次事件是「憲制危機」，社民
連陳偉業更聲言，事件對於行政立法的形象上有損害，要
求唐英年到立法會解釋，不可讓問題不了了之。

立法會法律顧問強調，立法機關是按香港法律賦予的權
力，正當地通過廢除有關指令議決，行政長官亦按法律把
相關議決刊登憲報，故除有約束力的司法裁定外，按照法
律上的推定，相關憲報刊登的立會議決後，「當時是有法
律效力，亦繼續有法律效力」。

內會主席劉健儀則透露，立法會秘書處會應內會要求，
準備研究立法會在附屬法例權力的相關文件，以便在本月
21日的內會中討論是否成立小組作出研究。

另外，為了加強立法機關與區議會之間的現行溝通，內
會又同意秘書處的建議，於本年度與各區議會的正副主席
舉行午餐聚會。

匿名控議員將不獲受理
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）立法會議員的一言一行

備受社會各界關注，近年來更有不少針對個別議員的匿名
投訴及傳媒報道的指控，但立法會議員個人利益監察委員
會諮詢全體議員意見後決定，不會處理匿名投訴，以及在
傳媒報道中針對議員的指控。

立法會秘書處分別就有關問題進行2次諮詢。首次諮詢在
2009年6月進行，共有59位議員回覆問卷，大部分均認為監察
委員會不適宜處理匿名投訴及傳媒報道的指控，但同時有接
近半數議員贊成，秘書處在監察委員會若干數目的委員同意
下就匿名投訴進行初步查詢，包括聯絡有關議員以求澄清。

針對議員的意見分歧，秘書處在去年3月進行次輪諮詢，
合共有52名議員回覆問卷，其中約70%不認同秘書處在5位
或以上監察委員會委員同意的情況下，就相關匿名投訴進
行初步查詢，同時，約80%認為監察委員會不應處理傳媒報
道中對議員的指控，亦不應修訂《議事規則》第73條所訂的
監察委員會職權範圍，以授權監察委員會處理此類指控。

范太：入境政策須審慎
香港文匯報訊（記者 鄭治祖、

聶曉輝）就香港「支聯會」及民主
黨等反對派要求容許包括王丹等所
謂「民運人士」來港，出席已故

「支聯會」主席司徒華的喪禮，而
有關人等亦「承諾」在港期間會保
持低調，包括不接受傳媒訪問。全
國人大常委范徐麗泰不點名指，過
往亦有所謂「民運人士」聲言不作
公開發言，但在獲准來港後並沒有
信守承諾，令特區政府擔心會再出
現同樣情況，故當局在審批時會謹
慎處理。

香港「支聯會」及民主黨昨日發
起遊行，要求特區政府批准所謂「民運人士」來港。范徐
麗泰昨日在一公開場合被問及有關問題時說，知道有人希
望當局從人性化角度，寬鬆處理，但當局不能單從個人的
角度來考慮問題，「因為做了一次，就會成為先例⋯⋯我
可以想像到特區政府是有為難之處」。

她強調，自己並不適合就如何處理提出任何意見，這是
特區政府的責任，又相信當局會小心處理。

行政會議召集人梁振英被問到「民運人士」申請來港時
指，政府一貫的政策是不討論個別的申請個案。

立會擬介入 葉國謙憂複雜化
另外，立法會內務委員會昨日通過社民連立法會議員梁

國雄提出，於下星期三立會會議上提出要求特區政府基於
人道理由，處理「民運人士」到港弔唁司徒華的休會辯
論。民建聯立法會黨團召集人葉國謙質疑，休會辯論無助
於解決事件，反令事件複雜化。旅遊界議員謝偉俊亦擔心
此舉會開壞先例，令立法會高調干預入境處的酌情權。

■梁振英與殘疾人士討論爭取交通優惠。

備受重視

國民教育

立會下周審申亞撥款 民建聯企硬
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）特區政府將於下

周五向立法會財委會申請撥款約60億元，用以支持
香港申辦2023年亞運會。民政事務局強調，政府提
出申亞符合香港的整體長遠利益，並再次提出包括
申亞可為公眾提供更好體育設施等「十大申亞」理
由。不過，立法會多個黨派至今仍堅持反對申亞撥
款，政府仍要繼續努力游說議員「回心轉意」。

根據民政事務局昨日向立法會提交的文件指，對
香港應否申亞，雖然未獲絕大多數人士支持，但社
會上支持申辦者為數頗眾，認為可藉此加強落實長
遠的體育政策，並為進一步發展全港體育文化奠定
穩固基礎。

同時，在諮詢後期，有見香港運動員在2010年廣
州亞運會屢創佳績，加上運動員懇切游說公眾支持
申辦，民意明顯趨向支持申亞，故當局在仔細研究
諮詢工作結果，以及衡量支持和反對主辦亞運的論
據後提出申亞。

葉國謙：民意分歧應暫時擱置
不過，在立法會手握多票的民建聯至今對於申亞

仍有所保留。民建聯立法會黨團召集人葉國謙重
申，市民對申亞意見仍有分歧，該黨認為應暫時擱
置申辦2023年亞運，民建聯的意見亦會於財委會投
票上反映出來。

漁業局長甫上任
即邀黃容根上京

■網上流傳的公司註冊處文件顯示，吳文遠為「社
會民主連線有限公司」公司董事，彭義桄為秘書。

■第11屆「中國經濟年度人物」論壇昨首次移師香港舉行。 香港文匯報記者劉國權 攝

■黃容根應邀到北京，與趙興武交流漁農業問題。 ■范徐麗泰
香港文匯報記者

聶曉輝 攝


